



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
COMISIÓN DE MOVIMIENTO	
14 SEP 2022	
Recibido.....	10:34.....Hs.
49298.....C.D.	

LA CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS

DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

DECLARA:

De su interés el retorno a la Argentina de la imagen de la Virgen de Luján que acompañó y fue sostén espiritual de los soldados argentinos en la Guerra de Malvinas, y su procesión a lo largo y ancho del territorio nacional incluyendo la Provincia de Santa Fe, tras haber estado treinta y siete años en territorio Inglés.-

Amalia Granata
Diputada Provincial
SANTA FE



FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Corría el otoño de 1982, ante último año de la dictadura militar Argentina, cuando los soldados y centinelas argentinos –hoy nuestros veteranos y héroes de Malvinas- son enviados por la Junta Militar a las Islas Malvinas con el fin de recuperar la soberanía del archipiélago. Conocida por todos es la triste historia que siguió, y no ahondaré en ella en este proyecto.-

Sin embargo, he de destacar otros acontecimientos de antaño y también recientes. En aquel entonces, la sociedad civil no dudó un segundo en ayudar a nuestras tropas en Malvinas: alimentos, ropa, frazadas, venta de joyas para hacerse de dinero... todo servía como donación para el sostén material de los soldados. Pero, también, faltaba otro componente: el apoyo espiritual. Fue así que una familia de la Provincia de Buenos Aires, de apellido Benso, dona al Obispo Castrense Roque Manuel Puyelli una imagen de la Virgen de Luján, que serviría de acompañamiento espiritual.-

El 04 de Mayo de 1982 ocurrió un hecho muy particular. Se desató sobre Puerto Argentino un bombardeo inglés con el objetivo de destruir la pista de aterrizaje utilizada por nuestras fuerzas que interrumpiera la cadena de provisiones. En ese momento, nuestras tropas invocaron la protección de la Virgen María y, excepto daños menores, la pista resultó casi intacta. Con todo, en ese mismo bombardeo, dos soldados Argentinos resultaron heridos y casi literalmente sepultados por montículos de tierra. Minutos más tarde fueron rescatados con vida y sin rasguño alguno por el resto de sus compañeros. Cuatro días después, el capellán Vicente Martínez Torres organizó una procesión para celebrar este acontecimiento.-



Tiempo más tarde, cuando las tropas argentinas han de rendirse, la imagen de la Virgen quedó en manos inglesas y fue entregada al prefecto apostólico del territorio, monseñor Dan Spraggon.

Durante años, poco se supo del destino de la imagen de la Virgen. Hasta que en 2018, en una entrevista a "La Gaceta Malvinense", el médico militar inglés James M. Ryan, da cuenta de que la imagen de la Virgen se encontraba entronizada en la sede del Obispado castrense Británico en Aldershot, Inglaterra. A partir de allí, un grupo de historiadores y malvinenses "*de alma*", vinculados a la diócesis de Quilmes, se propusieron la repatriación de la imagen. Los contactos se iniciaron entre los Obispados de ambas naciones y los ingleses accedieron al pedido de repatriación con una condición: contar con la presencia de alguno de los dos soldados involucrados en los hechos del 04/05/1982 y en la icónica foto de su procesión cuatro días más tarde.-

En 2019, de la mano del Obispo castrense, Monseñor Santiago Olivera, se produjo lo anhelado: concretar con los ingleses el retorno de la imagen de la Virgen, que estaba en impecables condiciones y siempre había sido venerada por los ingleses católicos. El Obispo Británico, en un gesto de fraternidad entre los pueblos hermanos, besó y entregó la imagen de la Virgen a Su Santidad Papa Francisco. Desde allí, emprendió el viaje hacia su tierra de origen, la República Argentina.-

El año 2020 y 2021 encontraron al mundo atravesando la pandemia de COVID-19 y con ella, las múltiples restricciones impuestas. Pero en este 2022, la Virgen ha comenzado su peregrinación a lo largo y ancho de todo el territorio nacional, yendo al encuentro de aquellos soldados héroes de Malvinas, y de las familias de los caídos.

Es un hecho que conmueve a todos los argentinos, más allá de la fe o no que profese cada uno. El reclamo imprescriptible e ineludible



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

sobre la soberanía de las Islas Malvinas une a todo el pueblo argentino, así como el respeto y el honor que merecen nuestros excombatientes. Esta visita de la imagen de la Virgen de Luján, seguro ayudará a sanar o por lo menos aliviar, heridas que a tan flor de piel tenemos los Argentinos.

Es por todos estos motivos, Señor Presidente, que solicito a mis pares el acompañamiento de este proyecto.-



Amalia Granata
Diputada Provincial
SANTA FE